

MANUEL IEMA O/AGENCIA UNO.



CONSIGNA, EN VALPARAÍSO, SE ENFOCÓ EN "NO MÁS ACOSO, NO MÁS MALTRATO, NO MÁS AGRESIONES" A LOS PROFESORES.

# Profesores de la región se sumaron al paro nacional

Movilización, convocada por el gremio, tuvo por objetivo hacer un llamado a erradicar la violencia de los establecimientos educacionales.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

## CONVIVENCIA ES UNA PRIORIDAD

Este miércoles, y tal como se había anunciado, se llevó a cabo el paro nacional de 24 horas convocado por el Colegio de Profesores de Chile, en protesta a los innumerables episodios de violencia que han tenido que afrontar los docentes a lo largo del país durante los últimos meses y que dejaron en evidencia los casos de Katherine Yoma en Antofagasta y Albano Muñoz en Molina.

Así, bajo las consignas de "no más acoso", "no más maltrato" y "no más agresiones", los profesores de la región también salieron a las calles del Gran Valparaíso, siendo la Ciudad Puerto su principal punto de encuentro.

"La convocatoria hoy día—ayer—es a nivel nacional y los grandes temas son un llamado de atención a la comunidad y a

Empatizando con las demandas de los docentes, el seremi de Educación, Juan Pablo Álvarez, aseguró que la cartera, en este marco, ha "establecido distintos espacios de colaboración y trabajo con el Colegio de Profesores para encontrar soluciones a corto, mediano y largo plazo". Esto porque, "para el ministerio de Educación es una prioridad mejorar la convivencia y es por ello que venimos trabajando, desde el 2022, en programas y estrategias que apunten a prevenir y erradicar cualquier tipo de acoso, violencia y discriminación al interior de los establecimientos, como es el caso del proyecto de Ley de Convivencia, Buen Trato y Bienestar Educativo, que recientemente fue aprobado en general en la Comisión de Educación de la Cámara", declaró la autoridad.

las autoridades en relación a no solo promulgar algunas normas, sino que hacerlas eficaces y prácticas, porque a veces los reglamentos y los protocolos no operativizan efectivamente las normas y no siempre las normas pasan del papel a la práctica", expresó el presidente del Colegio de Profesores de la región, Francisco Rodríguez.

"No hay día que no ten-

gamos alguna información de algún trabajador de la educación con situaciones de maltrato o de agobio, ya sea desde sus propios directivos o desde los apoderados y el alumnado y eso es muy lamentable", añadió el dirigente, quien estimó que cerca de seis mil docentes participaron del paro a nivel regional.

## SALIR AL PIZARRÓN

Bajo la misma tónica, Re-

nato Rivera, tesoro del directorio regional del Colegio de Profesores, aseguró que la raíz de la movilización se basa en que "hemos sido depositarios de una violencia que por años la hemos combatido, porque si hay algún ingrediente social y político que mitiga las carencias y la vulgarización de las sociedades, es la educación".

En esa línea, "la contradicción fundamental siempre es el modelo educativo y el modelo de sociedad; no justificamos ningún tipo de violencia al interior de los establecimientos, repelemos toda la vulgaridad y precariedad cultural que asiste a los establecimientos con una pretensión de que los profesores y profesoras somos culpables de algo (...) es importante que el ministerio entienda que tiene que salir al pizarrón, a propósito de la violencia en el mundo de la educación".

